



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vígueras

La entrega o expulsión de otro grupo de personajes vinculados a los cárteles del narcotráfico volvió a ser tema de la mañanera, en donde el secretario de Seguridad Ciudadana Omar García Harfush y el Fiscal General Alejandro Gertz Manero informaron de la decisión por motivos de seguridad nacional.

Para la presidenta Claudia Sheinbaum se trata de un asunto que le ayuda a mejorar su imagen y reducir el enojo de la Casa Blanca, para evitar aranceles principalmente, pero a la vez plantea un reto ante el tema que es percibido por la ciudadanía, como lo muestran encuestas como la de Mitofsky, como el principal en su lista de preocupaciones.

Las repercusiones de dicha decisión, en momentos en que el tema de una posible intervención militar estadounidense en contra de cárteles mexicanos y del recuerdo del operativo para llevarse a Estados Unidos a Ismael "El Mayo" Zambada, se conocerán en el corto plazo cuando Donald Trump vuelva a abordar este tipo de temas, a menos que quiera seguir golpeando la imagen de la Ciudad de México señalando que es una de las peores urbes del mundo.

Con la entrega de otro grupo de narcotraficantes, ahora 26, México espera evitar que se den operativos militares que compliquen aún más una relación bilateral compleja.

Pero a pesar de las declaraciones de la presidenta Sheinbaum de que no habrá una "invasión" o que está "fuera de discusión"

una intervención militar en territorio nacional, la realidad apunta a que la presión estadounidense está funcionando y que los operativos conjuntos, la entrega de más narcotraficantes y los permisos para sobrevuelos de drones para compartir información serán parte de la estrategia de seguridad de nuestro país.

El portal Politico, en un texto de Eric Bazail-Eimil y Jack Detsch, señala que México podría verse obligado a aceptar los operativos de nuestro vecino del norte en el país para evitar posibles consecuencias, pues "estas consecuencias podrían ser más perjudiciales políticamente para Sheinbaum que unos ataques limitados de Estados Unidos y obligarla a, al menos, aceptar las acciones militares estadounidenses".

APUNTES ELECTORALES

Se dio a conocer el proyecto de presupuesto del INE, que contempla solicitar recursos por un monto de más de 14 mil millones de pesos para sus operación y proyectos base, más 7 mil 500 millones para financiamiento a partidos y 3 mil millones para una posible consulta popular; veremos si avanza o se frena por las discusiones de la reforma electoral.

La elección de la presidencia de la Cámara de Diputados para el nuevo periodo ordinario de sesiones se prevé tenso, pues aunque hay un acuerdo para que el PAN asuma esa posición, hay morenistas que están revisando aprovechar a sus aliados electorales para repetir en el cargo, por lo que el coordinador de dicho partido, **Ricardo Monreal**, aseguró que "nosotros que somos mayoría tenemos que poner el ejemplo de respetar la ley. Como diga la ley, así lo vamos a hacer".

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesvigueras>



Foto Gobierno de México